

EDITORIAL

El tema que domina los intereses mundiales actuales se relaciona con el cuidado del medio ambiente en forma sostenible, a través de políticas internacionales y nacionales coherentes y aplicables. Es preocupante el deterioro sufrido por el ambiente climático de nuestro país y la región en general. El desafío está en diseñar programas de desarrollo sostenible, por un lado, y de aplicarlos inteligente e informadamente, por otro, a fin de que nuestro mundo sea habitable y todos desarrollen una vida decente y digna.

Los tres ejes de esta revista -sostenibilidad, desarrollo y medio ambiente- se interrelacionan y complementan. Pues, todo desarrollo humano y social debe conllevar un plan de sostenibilidad a largo plazo, que en alguna medida incluye el cuidado y control del medio ambiente donde la gente vive y se desenvuelve. El desarrollo entendido como mejoramiento gradual de las condiciones y calidad de vida debe estar acompañado de un plan de sostenibilidad que, paralelamente, apoye adecuadamente a dicho desarrollo. Esto significa la elaboración de un plan pertinente en términos de capacidad para adecuarse y ajustarse a las necesidades y los desafíos sociales y ambientales del momento.

Un desarrollo sostenible es posible cuando se considera a la sociedad en su conjunto, atendiendo sus necesidades educativas, sociales y sanitarias, de forma que todos sean actores involucrados en el cuidado responsable del medio en que viven. Esto también implica la implementación de planes educativos formales y no formales, que deben empezar en el hogar, fortalecerse en la escuela y afianzarse a través de los medios de comunicación. Es, por tanto, tarea de todos. La ventaja de un plan coordinado y orgánico es el beneficio que proporciona, permitiendo que la gente viva en un contexto sano y empiece un proceso de desarrollo individual que le dé acceso a posibilidades de crecer como ciudadano, profesional y miembro de un grupo concreto. Sentir que uno pertenece a una comunidad específica incide en el deseo de constituirse en actor dinámico de la sustentabilidad comunitaria. De esta forma, la gente mira allende los límites de su comunidad y se proyecta hacia una tarea conjunta del cuidado permanente de su ambiente y de su entorno geopolítico.